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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
APLICACIÓN ‘CANDIDATURAS 2018’ 
 
INE Y UNAM PRESENTAN LA CUARTA EDICIÓN DE ‘VOTO INFORMADO’ 
Por Marco Estrada 
El Instituto Nacional Electoral y la Universidad Nacional Autónoma de México presentaron la cuarta edición del 
proyecto “voto informado”, que consiste en una plataforma digital para conocer las propuestas de los candidatos y 
candidatas a diputados federales, así como para senadores, con la finalidad de llegar a los jóvenes, por ser el sector 
que menos votan. De los aspirantes queretanos, a diputados federales, 11 de los 25 contendientes ya han subido 
información para consulta de los ciudadanos; mientras que de los candidatos a senadores, 4 de los 10 aspirantes ya 
hicieron lo propio. La vocal ejecutiva del INE en Querétaro, María del Refugio García destacó que la plataforma 
cuenta con cinco pilares los cuales provén de información sobre encuestas realizadas a las y los candidatos, 
además de ofrecer opciones interactivas e información relevante de las elecciones en el país (…)Esta plataforma 
nacional se suma a la aplicación móvil impulsada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
llamada “Candidaturas 2018”, en la que se dan a conocer los currículums de todos los aspirantes a cargos de 
elección popular local. (AM principal) 
 
http://amqueretaro.com/el-pais/mexico/2018/05/17/ine-y-unam-presentan-la-cuarta-edicion-de-voto-
informado 
 
DENUNCIAS 
 
LLAMA PANCHO PÉREZ AL IEEQ A ATENDER TEMAS EN CONTRA DEL PAN 
Por Iraí Silva 
Luego de que en días pasados se diera a conocer que la investigación que se realiza al secretario delegacional de la 
administración municipal de Querétaro, Carlos Silva por presuntos delitos electorales fue turnada al Instituto 
Nacional Electoral (INE), el aspirante a la alcaldía de la capital por la coalición “Por un Querétaro Seguro”, 
Francisco Pérez Rojas, hizo un llamado al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a dar la atención 
adecuada a los temas en contra del Partido Acción Nacional (PAN). Lo anterior al referir que el caso antes 
mencionado fue turnado al INE, toda vez que se ha visto que el Instituto Electoral local no le da cabida a todos los 
temas que estén en contra del PAN, haciendo alusión a que el edificio donde opera el IEEQ es propiedad de un 
allegado a Ricardo Anaya pidió a las autoridades electorales no abusar y realizar su trabajo. “Pues es que 
finalmente hemos visto que el Instituto Electoral local no le da cabida a todos los temas que tengan que ver en 
contra de Acción Nacional, por eso las autoridades nacionales, federales han tenido que decir -no, no espérate, 
¿cómo qué no? Sí hay responsabilidad- Entonces un llamado al Instituto Electoral local porque bueno, les están 
rebotando las cosas porque no los están atendiendo, no se vale que todo lo que tiene que ver con Acción Nacional 
no le den cabida, está bien que el edificio sea del suegro de Anaya, pero que no abusen, no les van a descontar la 
renta de todas maneras, entonces que hagan su trabajo”, apuntó. Aunado a esto, el candidato del PRI y PVEM  instó 
a los órganos electorales (INE e IEEQ)  a ser parejos en la fiscalización de las actividades de todos los candidatos, 
ello tras señalar que en su campaña se mantienen muy cercanos y eso se espera también en las otras campañas, 
pues sin mencionar nombres ni partidos dijo que el miércoles se ofreció dinero a personas para que asistieran a un 
evento en Santa Rosa Jáuregui. En ese sentido puntualizó que en su campaña no están “los candidatos de la lana, 
sino los candidatos de las ganas”.  

http://amqueretaro.com/el-pais/mexico/2018/05/17/ine-y-unam-presentan-la-cuarta-edicion-de-voto-informado
http://amqueretaro.com/el-pais/mexico/2018/05/17/ine-y-unam-presentan-la-cuarta-edicion-de-voto-informado
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https://rrnoticias.mx/2018/05/17/llama-pancho-perez-al-ieeq-a-atender-temas-en-contra-del-pan/ 
 
PANCHO ACUSA QUE IEEQ, NO ATIENDE DENUNCIAS CONTRA PAN  
Por Patricia Spíndola  
Francisco Pérez, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, señaló que el IEEQ no atiende 
todos los asuntos que son en contra del PAN, razón por la cual interviene la autoridad federal. Lo anterior en 
relación con la decisión de turnar al INE el caso del secretario de Gestión Delegacional en el municipio de 
Querétaro, Carlos Silva Reséndiz. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
INVESTIGACIÓN CONTRA CARLOS SILVA CONTINÚA ABIERTA, CONFIRMA ALEJANDRO ECHEVERRÍA 
Por Carmen Galván 
Alejandro Echeverría Cornejo, fiscal General del Estado de Querétaro, confirmó que Carlos Silva Reséndiz, 
secretario de Gestión Delegacional del Municipio de Querétaro se presentó a declarar sobre la denuncia en su 
contra por presuntos actos anticipados de campaña. En entrevista, Echeverría Cornejo dio a conocer que Carlos 
Silva admitió que había folletos en las instalaciones de la secretaría, sin embargo, dijo que estos contenían 
información de actividades preventivas. Agregó que la FGE tiene abierto el expediente de investigación para 
continuar con las indagatorias y confirmar las declaraciones del funcionario municipal. “Entre sus declaraciones 
manifestó que los folletos de los cuales se comentaron en diferentes momento por ustedes eran folletos que 
estaban vinculados por una actividad de carácter preventivo y en ese sentido nosotros seguimos teniendo la 
carpeta abierta para investigar si efectivamente se trata de ese hecho”, explicó el fiscal. Recordó que Silva Reséndiz 
no se había presentado a declarar por lo que se giró una orden de presentación forzosa, y aunque él presentó un 
documento del porque no había podido acudir, al final acudió. Cabe señalar que Marcos Aguilar Vega, alcalde con 
licencia del Municipio de Querétaro, también está vinculado con la investigación, después que en el mes de 
diciembre circulara en redes sociales un vídeo en el que se observaba que en la secretaría de Gestión 
Delegacional se resguardaban folletos con supuesta propaganda electoral. Además esta misma semana el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) remitió su expediente del tema al Instituto Nacional Electoral tras la 
resolución de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que ordenó al órgano 
local que declinara la competencia en el caso toda vez que Marcos Aguilar Vega es candidato a diputado federal por 
la vía plurinominal. 
 
https://codiceinformativo.com/2018/05/investigacion-contra-carlos-silva-continua-abierta-confirma-alejandro-
echeverria/ 
 
QI 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
DUDA. Desde que obtuvo el visto bueno del IEEQ, el Partido Querétaro Independiente trae la etiqueta de ser un 
satélite del PAN. Veremos. (DQ 1) 
 

 
 
 

https://codiceinformativo.com/2018/03/secretario-de-gestion-delegacional-de-la-capital-declarara-ante-fiscalia-el-lunes-5-de-marzo/
https://codiceinformativo.com/2018/05/ine-en-queretaro-podria-realizar-mas-diligencias-sobre-el-caso-marcos/
https://codiceinformativo.com/2018/05/investigacion-contra-carlos-silva-continua-abierta-confirma-alejandro-echeverria/
https://codiceinformativo.com/2018/05/investigacion-contra-carlos-silva-continua-abierta-confirma-alejandro-echeverria/
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PRESENTA EL INE LA PLATAFORMA "VOTO INFORMADO" 
Con el fin de promover el diálogo, el conocimiento de las propuestas electorales y acercarse a los jóvenes, que 
representan el 30 por ciento del padrón electoral, la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) presentó la 
plataforma Voto Informado. La vocal ejecutiva, María del Refugio García López, informó que este es un rango de 
edad con alto nivel de abstencionismo y a través de la plataforma se pretende promover el voto al brindarles 
información específica sobre las opciones electorales y la responsabilidad cívica de votar. El 40 por ciento del 
padrón electoral de integra por personas de hasta 34 años de edad, por lo que a través de la plataforma se dará a 
conocer a los electores información sobre candidatas y candidatos a cargos de elección popular y se podrán 
encontrar juegos, así como actividades de formación cívica. (DQ, CQ, EUQ) 
 
RETOMA INE INVESTIGACIÓN EN CONTRA DE CARLOS SILVA  
Por Patricia López  
El INE recibió de nuevo el expediente del funcionario municipal Carlos Silva, por lo que iniciará las investigaciones, 
aunque no se tiene un plazo para determinar el resultado del procedimiento especial sancionador, dijo la vocal 
Ejecutiva de la Junta Local, María del Refugio García. (DQ 7) 
 
QUERÉTARO  CON ALTO DESARROLLO DEMOCRÁTICO: IDD 
Por Noticias 
Luego de aparecer en 2015 entre los cuatro estados con peor democracia, Querétaro se ubica por primera vez en la 
zona de Alto Desarrollo Democrático, colocándose en el décimo lugar de la tabla del Índice de Desarrollo 
Democrático, con un promedio general en el IDD-México 2017 de 7 mil 103 puntos. Derechos políticos y libertades 
civiles fueron los indicadores mejores calificados. (N, ¿QUIÉN SIGUE? 6) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN-PRD-MC 
 
MAURICIO KURI RECONOCE A LAS EMPRESAS COMPROMETIDAS CON MÉXICO  
Como parte de su agenda ciudadana, el candidato al Senado por el frente PAN-PRD-MC Mauricio Kuri González, 
junto con Lupita Murguía Gutiérrez, compañera de fórmula, rumbo a la cámara alta, visitaron la empresa REMSA, 
en el marco del día mundial del reciclaje a favor del medio ambiente. (AM, N, DQ) 
 
QUE LAS MUJERES DE QUERÉTARO SEAN UN AGENTE DE PAZ: LUIS NAVA  
Luis Bernardo Nava, candidato de coalición PAN-PRD-MC a la presidencia municipal de Querétaro, reconoció el 
papel de las mujeres como agentes de cambio, por lo que les pidió ser el factor para hacer de Querétaro una Ciudad 
de Paz. En este foro participaron los candidatos: Ana Paola López y Felipe Macías por el V y IV distrito, 
respectivamente, así como los integrantes de la fórmula al Senado, Guadalupe Murguía Gutiérrez y Mauricio Kuri. 
(Q, AM, CQRO, DQ) 
 
LUIS NAVA SE COMPROMETE CON CULTURA DE RESPETO A LA COMUNIDAD LGTB  
En el municipio de Querétaro se necesita un programa integral para promover la cultura de paz que permita 
combatir la discriminación a la comunidad LGTB, declaró Luis Bernardo Nava, candidato de coalición PAN-PRD-MC 
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a la presidencia municipal de Querétaro. Ello al ser cuestionado sobre su postura en cuanto dicho sector de la 
sociedad en el marco del Día contra la Homofobia, Transfobia y Bifobia. (CI, N) 
 
LUIS NAVA ANUNCIA PROGRAMA “MI CUADRA, MI ORGULLO”  
Con el fin de que los ciudadanos decidan cuáles son las obras más necesarias para su colonia, Luis Bernardo Nava, 
candidato de coalición PAN-PRD-MC a la presidencia municipal de Querétaro, anunció el programa “Mi cuadra, mi 
orgullo”. En un evento con habitantes de las colonias Leyes de Reforma, Loma Bonita, Ampliación Loma Bonita, El 
Romerillal, Juncos, Misión Carrillo, Puerta Navarra y Cerrito Colorado, el candidato señaló que con dicho programa 
se podría rehabilitar carpeta asfáltica y empedrado ahogado en mortero. (CI, EUQ) 
 
“HAY QUE SER HOMBRES”, RETA PÉREZ A CORREA SADA  
Francisco Pérez durante su recorrido por el mercado municipal Mariano Escobedo, dijo que “hay que ser hombres 
y reconocer la responsabilidad”, esto respecto al audio que circula en redes sociales de Enrique Correa en donde 
pide a los funcionarios públicos que se sumen a la campaña de los candidatos de Acción Nacional. (DQ) 
 
“QUE LOS CIUDADANOS AUDITEN AL GOBIERNO”: SOSA  
Luego de presentar sus declaraciones patrimoniales, de intereses y fiscal -3de3- ante el IMCO, Roberto Sosa 
Pichardo, candidato del PAN-PRD-MC a la presidencia municipal de Corregidora, refrendó su compromiso de 
consolidar un Gobierno Abierto y transparente que rinda cuentas a los ciudadanos. (Q, EUQ, N, DQ) 
 
DENUNCIAN A SOSA POR MAL USO DE ESPACIOS PÚBLICOS  
Por Hilda Navarro  
Fue denunciado ante las autoridades municipales Roberto Sosa Pichardo, candidato a la presidencia municipal de 
Corregidora por el Partido Acción Nacional PAN, debido al mal uso de los espacios públicos, informó el alcalde, 
Josué David Guerrero Trápala. (CQ) 
 
PAN 
 
MODIFICAREMOS LA LEY DE INGRESOS DEBIDO A LOS ALTOS COSTOS DEL PREDIAL  
Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la presidencia municipal, reafirmó su compromiso de trabajar a favor 
de los habitantes de El Marqués, y se comprometió a modificar la Ley de Ingresos municipal debido al alto costo 
que se genera en el pago del impuesto predial. (INQRO, PA, CQRO, AM, EUQ, Q, N, DQ) 
 
PROYECTA MEMO INVERSIONES  
Guillermo Vega Guerrero, candidato a la alcaldía de San Juan del Río, dijo que de verse favorecido con el voto el 
primero de julio, tiene listos por lo menos cinco proyectos de infraestructura que se desarrollarán en los próximos 
años que darán un impulso al municipio facilitando la llegada de mayores inversiones. (PA) 
 
PERSONAL DEL MUNICIPIO EN CAMPAÑA DE VEGA  
Por Montserrat García  
Pacheli Isidro Demeneghi Rivero, presidente municipal interino de San Juan del Río, dijo desconocer si el equipo 
del área de Comunicación Social solicitó licencia para acompañar en eventos de campaña a Guillermo Vega, 
personal al que se observa en los eventos proselitistas durante el horario laboral, así como a otros empleados de 
gobierno. (ESSJR) 
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PRI-PVEM 
 
LLAMA LUQUE A TRABAJO CONJUNTO DE GOBIERNOS A FAVOR DE COLÓN  
Ernesto Luque Hudson, recorrió el municipio de Colón, en la comunidad de Ajuchitlán, de igual forma en Los 
Benitos, es la segunda ocasión en campaña que está presente en dicho municipio, donde la gente le ha manifestado 
que quieren mayor seguridad, así como oportunidades de desarrollo, de emprender sus proyectos productivos. (Q, 
AM, EUQ, DQ) 
 
CREARÍA “PANCHO” PÉREZ MÁS MERCADOS  
El candidato por el PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, Francisco Pérez Rojas, aseguró que en caso 
de obtener el triunfo en las elecciones buscaría crear más mercados públicos en la Capital. (Q, CQRO) 
 
BUSCARÁ PÉREZ ROJAS QUE LOCATARIOS HEREDEN LICENCIAS  
Por Patricia Spíndola  
En recorrido por el Mercado Escobedo, Francisco Pérez, candidato por el PRI-PVEM a la presidencia municipal de 
Querétaro, afirmó que para fortalecer la economía familiar buscará modificar la ley para que las licencias de los 
locatarios en los mercados, los mantengan los hijos y así perdure el negocio familiar. (N) 
 
PROMETE ASTUDILLO MEJORAR VIALIDADES  
Ricardo Astudillo Suárez, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Corregidora, se comprometió a 
mejorar las vialidades en la colonia Bernardo Quintana y a trabajar por los vecinos de la zona. Visitó a los vecinos 
de dicha para dar a conocer sus ejes de trabajo en caso de verse beneficiado con el voto el próximo 1 de julio. (EUQ, 
AM, DQ) 
 
DE 19 MIL PASAR A 30 MIL BENEFICIARIOS, PROMETE CALZADA  
Crecer los apoyos y programas sociales, de 19 mil a 30 mil beneficiarios, planteó Mario Calzada, candidato del PRI-
PVEM a la presidencia municipal de El Marqués, durante su recorrido por la comunidad de Alfajayucan. (N)  
 
MORENA-PT-PES 
 
CANDIDATOS FEDERALES DE MORENA APUESTAN POR LA INDUSTRIA NACIONAL  
Gilberto Herrera Ruiz, candidato al Senado por Morena, lamentó que haya más de 3 millones de empresas 
mexicanas en estado de sobrevivencia, cuando es la industria nacional la que puede generar riqueza al país. (CI, 
EUQ, DQ) 
 
DEBE INVESTIGARSE ORIGEN DE PINTAS DE APOYOS A AMLO  
Por Montserrat García  
Los candidatos federales de la coalición Juntos Haremos Historia señalaron como preocupante y lamentable el 
vandalismo que se presentó tras la visita de Andrés Manuel López Obrador, consideraron que es un hecho que 
debe investigarse para deslindar responsabilidades. (ESSJR) 
 
CANDIDATOS A SENADORES DE MORENA SE REÚNEN CON INDUSTRIALES DE SJR 
Los candidatos federales de la coalición ‘Juntos Haremos Historia’, Gilberto Herrera Ruiz y Celia Maya García -
quienes integran la fórmula para el Senado de la República- participaron en el foro convocado por la Canacintra y 
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de Industriales de San Juan del Río, y Jorge Luis Montes Nieves -por la diputación federal del Distrito I.  (CQRO, 
AM) 
 
IMPULSARÁ ADOLFO RÍOS REGULARIZACIÓN DE ASENTAMIENTOS EN SAN JOSÉ EL ALTO  
El candidato hizo el compromiso de impulsar el proceso de regularización y tenencia de la tierra para que los 
habitantes de San José El Alto reciban servicios básicos como luz, agua y drenaje. (ADN, PA, CQRO, N, EUQ) 
 
MORENA 
 
ARREMETE MORENA CONTRA EDIL CAPITALINO POR PRESIONAR EL VOTO  
Por Anaid Mendoza  
Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, expresó que además de la profunda indignación que siente el 
partido por el audio -que circula en redes sociales- Enrique Correa resaltó la amenaza que hace el servidor público 
a los empleados en el sentido de que si no hacen lo que él dice “no hay más chamba para ellos”. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
CQ: LANZAN SITIO WEB VOTO INFORMADO 
Por Irán Hernández 
El Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro presentó la plataforma Voto Informado con el fin de que 89 
millones 978 mil 701 personas inscritas en la lista nominal emitan el sufragio de forma razonable y candidatos 
respondan 50 presuntas hechas por los ciudadanos. A nivel nacional, solamente 609 candidatos han respondido. 
La directora del departamento regional de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales del Instituto Tecnológico 
y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Verónica Martínez Estrada, invitó a la ciudadanía a utilizar la 
plataforma. (CQ, principal) 
 
DQ: EJÉRCITO ES ALIADO PERMANENTE: FDS 
El secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, y el gobernador Francisco Domínguez Servién 
encabezaron la inauguración de la exposición "Fuerzas Armadas... Pasión por servir a México", que por segunda 
ocasión permanecerá en el Centro de Congresos hasta el próximo 16 de junio. (DQ, principal) 
 
CQRO: INAUGURAN ‘FUERZAS ARMADAS… PASIÓN POR SERVIR A MÉXICO’ 
La exposición ‘Fuerzas Armadas… Pasión por Servir a México’ fue inaugurada este jueves en el QCC por los 
secretarios de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos Zepeda; de la Marina, almirante Vidal Francisco 
Soberón Sanz, y el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (CQRO, principal) 
 
N: INAUGURAN EXPOSICIÓN 
El secretario de la Defensa Nacional General de División, Salvador Cienfuegos, el Almirante Vidal Soberón y el 
gobernador Francisco Domínguez Servién inauguraron ayer la Exposición de las Fuerzas Armadas “Pasión Por 
Servir a México”, cuyo propósito es dar a conocer a la población la labor militar en el país. (N, principal) 
 
PA: EJECUTARON A DOS EN TEQUISQUIAPAN 
Al mediodía de este jueves 17 de mayo, fueron encontrados sin vida los hermanos Reséndiz Martínez, en un paraje 
de la comunidad de El Tejocote, Tequisquiapan; en donde de acuerdo con las primeras investigaciones se dio a 
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conocer que los hoy occisos habían discutido con un grupo de personas los cuales amenazaron a las víctimas. Sin 
embargo este hecho no fue reportado ante las autoridades correspondientes. (PA, principal) 
 
ESSJR: HALLAN SIN VIDA A DESAPARECIDOS 
Los cuerpos de dos hombres originarios de La Valla fueron descubiertos, tras no saberse su paradero desde el 
martes pasado. (ESSJR, principal) 
 
EUQ: CIRT APUESTA POR PERIODISMO ÉTICO Y TRANSPARENTE 
El crecimiento poblacional y económico de Querétaro...han llevado a los medios locales tradicionales -radio, 
televisión y periódicos- a salir del área de confort que tenían, a fin de generar mejores contenidos para satisfacer 
las exigencias sociales, señaló Rafael Bustillos Iturralde, presidente de la CIRT, delegación Querétaro. (EUQ, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO ESTADO DE PAZ: PANCHO  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
“Estado de paz”. Así calificó el gobernador Francisco Domínguez Servién a Querétaro ante los más altos cargos 
militares del país, ocultando que en su gobierno nuestro estado cayó del tercero al décimo lugar en el Índice de Paz 
del IMCO. El gobernador habló en la inauguración de la gran Exposición “Fuerzas Armadas…Pasión por servir a 
México”, inaugurada este jueves por los secretarios de la Defensa y la Marina, General Salvador Cienfuegos y 
Almirante Vidal Francisco Soberón en el Querétaro Centro de Congresos. (PA) 
 
YA PUEDES VISITAR LA EXPOSICIÓN "FUERZAS ARMADAS...PASIÓN POR SERVIR A MÉXICO" EN QUERÉTARO  
Autoridades federales y estatales inauguraron en Querétaro la exposición Fuerzas Armadas… Pasión por Servir a 
México, un espacio que estará abierto hasta el 16 de junio y que tiene como objetivo vivir los valores patrióticos. 
Los secretarios de la Defensa, Salvador Cienfuegos Zepeda, y de Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz, así como el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, encabezaron la ceremonia y el recorrido por la exposición militar. (CQ, 
CQRO, EUQ) 
 
EJÉRCITO Y MARINA, ALIADOS DE QUERÉTARO, RECONOCE FDS  
Por Marittza Navarro (P.11) 
Querétaro es un estado de paz gracias a la labor del Ejército Mexicano, afirmó el gobernador Fancisco Domínguez 
Servién, quien recibió la visita del secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, para inaugurar la 
exposición Fuerzas Armadas...Pasión Por Servir a México. (EUQ) 
 
IQT VIGILARÁ QUE MÓVIL QROBÚS CUMPLA CON SUS TRABAJADORES  
Por Tina Hernández  
El IQT revisará que los concesionarios cumplan con sus obligaciones como patrones, aunque los demandas ante la 
Junta Local de Conciliación y Arbitraje es un tema entre particulares, aseguró el titular del instituto, Alejandro 
López Franco. (N) 
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HABRÁ SANCIONES O REVOCACIÓN DE CONCESIÓN A QUIEN INCUMPLA CON PAGO A CHOFERES:  
El IQT podría sancionar e, incluso, revocar la concesión de transporte público a la empresa que incumpla con el 
pago de los trabajadores que demandaron a Móvil Qrobus por distintas inconformidades, dio a conocer el director 
del instituto, Alejandro López Franco. (CI, CQRO, DQ) 
 
CADA DÍA FALLECEN 4 QUERETANOS POR TABAQUISMO  
De 2008 a 2016, la cifra estatal de decesos a causa del tabaquismo se duplicó, al pasar de 762 a mil 345 
anualmente, es decir que cada día mueren cuatro queretanos por padecimientos derivados de fumar (como cáncer, 
infarto, enfermedad pulmonar obstructiva crónica y evento cerebral vascular, entre otras), informó Gisela Sánchez 
Díaz, presidenta de Salud y Género; una asociación que ha exigido la obligatoriedad de los espacios libres de humo 
de tabaco en todo el estado. (CQRO, DQ) 
 
USEBEQ REFUERZA LA SEGURIDAD EN EL PREESCOLAR “JUAN ESCUTIA”  
Luego de que padres de familia cerraron el preescolar “Juan Escutia” en protesta por el incremento de robos, 
Enrique Echávarri Larry informó que se incrementaron los sensores de seguridad, puntualizó que las áreas donde 
robaron material didáctico no contaban con sistema de seguridad, por ello implementaron dicha medida.  (CI, CQ, 
N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PRISIÓN PREVENTIVA A DETENIDOS POR HOMICIDIO EN TENTATIVA EN JURIQUILLA 
El Poder Judicial informó que se dictó prisión preventiva a los cuatro detenidos por apuntar con armas de fuego a 
otra persona en Villas del Mesón, en Juriquilla. Durante la audiencia inicial, el juez vinculó a proceso a los cuatro 
imputados por el delito de homicidio calificado agravado en grado de tentativa, previsto y sancionado por los 
artículos 125 en relación con el 126 del código penal del estado de Querétaro. (Q, CQRO) 
 

MUNICIPOS 
 
CAPITAL ANALIZA FINANZAS PARA INCREMENTO DE SUELDO A POLICÍAS MUNICIPALES  
El alcalde interino Enrique Correa Sada, informó que harán un análisis para determinar cuánto se podrá aumentar 
de sueldo a los policías capitalinos, luego de que el gobernador Francisco Domínguez anunció un incremento del 
10 por ciento, aplicable solo a la policía estatal. Sin embargo, reconoció que la policía de la capital es la mejor 
pagada de los 18 municipios. (AM, N, DQ) 
 
ANALIZAN AUMENTO SALARIAL PARA POLIS  
Aun cuando los elementos de la policía del municipio de Querétaro son los mejor pagados en todo el estado, 
analizarán un nuevo incremento a su sueldo, anunció el alcalde Enrique Correa Sada, pues consideró que se lo 
merecen. Esto después de que fue aprobado un punto de acuerdo en la Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de 
Seguridad para que gobiernos municipales consideraran 10% para sus respectivas corporaciones. (CQ, CQRO, 
ADN, CI) 
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DISMINUYÓ 25 POR CIENTO EL ROBO A VEHÍCULOS  
En la capital, se registró una disminución de 25% en robo a vehículo durante el primer cuatrimestre del año en 
curso, informó Juan Luis Ferrusca Ortiz, SSPM de Querétaro. Destacó que en lo que va del año solo tienen registro 
del robo de una batería de automóvil en las inmediaciones del mercado de Satélite. (AM, DQ) 
 
ASESINAN A TIROS A DOS HERMANOS SANJUANENSES, LOS HALLAN EN TEQUIS  
Los hermanos Mario y César Reséndiz Martínez, fueron hallados sin vida en las inmediaciones de la comunidad de 
El Tejocote, Tequisquiapan, quienes a simple vista presentaban huellas de tortura. El macabro hallazgo lo 
realizaron gente del campo quienes se dirigían a trabajar a sus parcelas, cuando en medio de las milpas se dieron 
cuenta de la presencia de dos personas con las manos atadas a la espalda, yaciendo sin vida. (ESSJR, N, PA) 
 
INVESTIGA FISCALÍA DE QUERÉTARO HALLAZGO DE CADÁVERES EN TEQUISQUIAPAN  
La FGE informó que ya dio inicio a la carpeta de investigación por el hallazgo de dos personas sin vida en la 
comunidad de El Tejocote, perteneciente al municipio de Tequisquiapan. Las víctimas, ambas de sexo masculino, 
ya fueron identificadas y eran vecinos del municipio de San Juan del Río. (CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DARÍO MALPICA RENUNCIA AL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL SISTEMA ESTATAL 
ANTICORRUPCIÓN  
Darío Malpica Basurto presentó su renuncia al Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal 
Anticorrupción, para afrontar nuevos retos profesionales que contribuyan a la transparencia en Querétaro. (CI, N, 
DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Malpica: sorpresiva renuncia. Nos cuentan que a casi un año de haber sido invitado al Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, sorpresivamente, Darío Malpica presentó ayer su renuncia, ya que 
dice, ahora afrontará “nuevos retos profesionales”. Siempre frío con los medios, nos dicen que su salida coincide 
con el cambio de actitud mostrado desde hace algunas semanas, pues ahora el antes distante Malpica se acerca a 
los reporteros para saludarlos y ponerse a sus órdenes. “Algo ha de querer”, ha sido el comentario de algunos de 
los compañeros. ¿Ahora sí, o ahora tampoco? Nos comentan que la ruptura que hubo en el PRI de SJR ya comienza 
a notarse en la campaña del candidato a la alcaldía, Gerardo Sánchez, pues ha habido un éxodo tricolor tanto hacia 
el PAN como hacia MORENA. Incluso en este último, nos dicen, se ha visto tanto a gente de logística como en temas 
de estructuras y organización. Con este escenario, nos indican, bastante difícil la tendrá el candidato priísta quien 
en su lema de campaña asegura “¡ahora sí!”, pero todo parece indicar que ahora tampoco será. Llega al AIQ súper 
Jumbo de última generación. Nos platican que el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro sigue en la ruta de 
consolidar su actividad carguera, debido a la extraordinaria ubicación geográfica con la que se cuenta y a la 
creciente demanda del sector industrial por mover sus mercancías hacia el exterior. En este contexto, nos 
comentan, hoy llegará a la terminal queretana un Boeing 747-800 de última generación, con capacidad para mover 
140 toneladas. Este servicio se ofrecerá a destinos como Estados Unidos y Europa, a través de la aerolínea 
Panalpina, que desde 25 años opera en CDMX y Guadalajara.  (EUQ 2) 
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ASTERISCOS 
Malentendido. Angélica “Ángel Panter” Hernández, candidata a la diputación local por el VI Distrito, renunció a su 
aspiración por un malentendido quería ser independiente, pero la postuló un partido. Como eso va en contra de 
sus convicciones. Hernández Arvizu pretendía renunciar a Querétaro independiente una vez que llegará al 
Congreso local. Al final, declaró “no aprovecharse y luego dejarlos colgados”. Reacciones. Tras la renuncia de la 
candidata independiente –nos referimos a Margarita Zavala, no a ‘Ángel Panter’– el perredista Carlos Sánchez 
Tapia consideró que el partido del sol azteca debería debería valorar su participación en candidaturas comunes e 
ir por cuenta propia en Pedro Escobedo y Corregidora. Junto con el PAN y MC, el PRD forma parte de la coalición 
Por México al Frente, que abanderó a Roberto Sosa al gobierno municipal de Corregidora. A decir de Sánchez Tapia 
los regidores y diputados locales del PRD y MC no estuvieron presentes en el arranque de campaña de Sosa. Algo 
similar ocurrió en Pedro Escobedo, donde dejaron solo a Amarildo Bárcenas en el arranque de su campaña. 
Inversión. Avanza la edificación de un conjunto de usos múltiples –plaza comercial, hotel, museo y departamentos– 
en el Barrio Santiago. El proyecto está pretende conservar la ex hacienda “Carretas” e integrar el conjunto al 
acueducto. Como dato, el precio de la vivienda en la entidad aumentó 8.7 por ciento en el primer trimestre del año, 
según la Sociedad Hipotecaria Federal, lo que sería la mayor alza en los últimos seis años. Impulso. Otro sector muy 
dinámico en la entidad es el turismo. Según el gerente de la Asociación de Vitivinicultores de Querétaro, Fernando 
Guerra Cardoso, el incremento anual de proyectos cada año ronda 20%, mientras que el consumo de vino crece a 
un ritmo de 10% anual. Querétaro produce más de tres millones de botellas de vino al año; 20 por ciento se 
exporta. Dinamismo. Ese impulso económico hace de la entidad un imán, lo que impacta en la tasa de 
desocupación. Es decir, llega tanta gente a Querétaro que sería imposible tener una tasa de desocupación baja. Sin 
embargo, en el primer trimestre de 2018, este indicador fue de 3.2 por ciento de la Población Económicamente 
Activa (PEA), la más baja desde hace diez años, según el Inegi. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
A las 12:00 horas de hoy, estará en Querétaro el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 
Esparza, para inaugurar –junto con el Gobernador del Estado, FDS- el tramo Ezequiel Montes-Cadereyta, de la 
Carretera Federal 120 San Juan del Río-Xilitla. Que Omar Herrera, el coordinador estatal de la campaña de 
Margarita Zavala, se sumó al proyecto de Ricardo Anaya, como coordinador estatal de estrategia política; así lo 
confirmó Gerardo Cuanalo, el coordinador estatal de la campaña del candidato de la coalición Por México al Frente. 
El expresidente de Coparmex, Darío Malpica, renunció al Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal 
Anticorrupción. A través de un comunicado, explicó que lo hizo “por motivos personales y por otros proyectos que 
se vienen en puerta”. El INE presentó la plataforma ‘Voto Informado’, una herramienta informática que busca 
difundir información para que la ciudadanía pueda conocer a quienes contienden en el proceso electoral federal y 
local, así como sus propuestas. La Vocal Ejecutiva del Instituto Ma. del Refugio García, detalló que la plataforma 
cuenta con cinco pilares que brindan información sobre encuestas realizadas a candidatos; además de que ofrece 
opciones interactivas e información relevante de las elecciones en el país. La plataforma tiene por objeto llegar a 
los jóvenes de entre 29 a 34 años de edad, que comprenden el 40 por ciento de la Lista Nominal que será ocupada 
en la elección del 1 de julio. Resulta que más de uno de los asistentes al desayuno con motivo de la toma de 
protesta al Consejo Directivo de la AMPI sección Querétaro, que ahora encabeza María Elena Herrera Oceguera, se 
enfermó del estómago; y no fue precisamente por la preocupación que les ha provocado tanto el proceso electoral 
como la renegociación del TLCAN, sino ¡por los tamales verdes o la cochinita pibil que se zamparon! (CQRO 2) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Inauguran Expo de Fuerzas Armadas. ¡Firmes! Están a punto de llegar los secretarios de la Defensa, general 
Salvador Cienfuegos Zepeda y de la Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz. La explanada del Centro de Congresos 
que alberga por segunda ocasión la exposición Fuerzas Armadas…Pasión por Servir a México, es un hervidero de 
marinos, militares, funcionarios estatales y federales y mucha, mucha seguridad. Un convoy integrado por 3 
suburbans negras y una camioneta tipo van, salen del lugar para recoger a los secretarios en el helipuerto 
acondicionado a dos kilómetros del sitio. Mientras eso sucede, apresurados llegan al área del presidium los 
hermanos Granados Torres, Juan Martín y Juan Marcos, secretarios estatales de Gobierno y de Seguridad 
Ciudadana, respectivamente. El primero, sorpresivamente, se aísla de la gente. No saluda a nadie. Ni en primera ni 
en segunda ni en tercera fila. A nadie, se va tras bambalinas con un chalán de apellido Alcaraz. Mete las manos a los 
bolsillos de su pantalón y así permanece hasta que inicia el acto. Igual su hermano, Juan Marcos, el jefe de la 
policía. Solo, parado en el templete mirando constantemente su reloj, atiende a quien se le acerca. Pero no se 
moverá de su sitio durante todo el acto. Se observa entre los Granados Torres y los demás colaboradores del 
gobernador Francisco Domínguez Servién un claro distanciamiento. De otra formación, los militares saludan 
cordialmente a los asistentes. Por ahí llega el general de División, Harold Rabling Torres. Igual que otro 
dimisionario, Sergio Aponte Polito, ex comandante militar y colaborador de PLAZA DE ARMAS. Los dos, de enorme 
experiencia y respeto en las Fuerzas Armadas, saludan, hacen plática. Son de otra manera, pues. A las 11:00 en 
punto, el general Cienfuegos, el almirante Soberón y el gobernador Domínguez, arriban a la exposición. El 
comandante de la XII Región Militar, Javier Cruz Rivas, da la bienvenida. Habla de la muestra que, recuerda, visita 
por segunda ocasión al estado de Querétaro. Da números de ese gran esfuerzo para acercar a los ciudadanos el 
trabajo de la Defensa Nacional y la Marina, además de otras instancias federales. Toca el turno al gobernador FDS. 
También agradece la presencia de la exposición. Y habla de Querétaro. Del estado seguro y en paz en el que 
“vivimos”. Y mientras el mandatario da su discurso, a 50 kilómetros, en la comunidad de El Tecojote, municipio de 
Tequisquiapan, el médico forense realiza el levantamiento de dos cuerpos que tienen claras muestras de tortura y 
disparos de arma de fuego. Son los hermanos Reséndiz Martínez, que horas antes habían sido levantados en la 
comunidad de La Valla, San Juan Del Río. Pero el gobernador Domínguez se mantiene en su discurso de seguridad y 
prosperidad. Al finalizar el acto, que no duró más de 30 minutos, el gobernador acompaña a los secretarios en el 
recorrido por la magnífica exposición. Mientras tanto, los secretarios de Gobierno y de Seguridad Ciudadana, Juan 
Martín y Juan Marcos Granados Torres, se escapan por detrás del escenario y rápidamente suben a sus camionetas 
blindadísimas. No sea que algún reportero les vaya a preguntar por el contraste entre el discurso de su jefe y la 
realidad que viven diariamente los queretanos. El Querétaro real. -OÍDO EN EL 1810- Marquesinos. Que declinó 
Enrique Vega Carriles debatir con su contrincante a la presidencia municipal de El Marqués, Mario Calzada 
Mercado. Dijo a los reporteros que el tema de seguridad lo tiene que discutir con el Secretariado de Seguridad, que 
es el que da los datos oficiales y que en lo de corrupción la actual administración ha tenido todo el trienio para 
investigarlo y, en su caso, denunciar. Así de fácil. Así de difícil. ¡AAAPUNTEN!- Vecinos. Así como antes los políticos 
se daban en racimo en Jurica (Armándolo, González Valle, Calzada y Loyola) ahora algunos de los prospectos del 
2021 viven en Corregidora. No están ustedes para saberlo, pero yo sí para contarlo, pero Mauricio Kuri, del PAN y 
Gilberto Herrera, de Morena, candidatos al Senado de la República –semillero de gobernadores- son vecinos en un 
fraccionamiento de ese municipio. Se saludan de lejos en las mañanas. Diiicen. -¡FUEGO!- Por cierto. En el 2009 
José Calzada Rovirosa invitó a Mauricio Kuri González, que entonces vivía en Estados Unidos, para ser secretario 
de Turismo en su administración. Mau, como le dicen sus amigos, se regresó con su familia, pero Pepe prefirió 
nombrar a otro Mauricio: Salmón. Kuri se dedicó a la iniciativa privada, presidió la Coparmex y hace tres años fue 
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postulado por el PAN como candidato a presidente municipal de Corregidora y ¡ganó! Hoy encabeza la disputa por 
el Senado y podría ser la carta para la gubernatura. La vida es una tombola. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
DI BELLA EN QUERÉTARO. Vino ayer JULIO DI BELLA, ex director del Canal 11 en los sexenios de los panistas 
VICENTE FOX y FELIPE CALDERÓN, y hoy coordinador de redes ciudadanas del candidato JOSÉ ANTONIO MEADE. 
En ese carácter sostuvo ayer diversas reuniones con jóvenes del PRI, UAQ y Tec de Monterrey, a los que les 
compartió el proyecto de su amigo y –dijo- próximo presidente de México. Agua de julio será un diluvio. (PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
Que no. Pues que siempre no declinará a favor de Enrique Vega el candidato de Querétaro Independiente en El 
Marqués. José Luis Aragón, porque dice está firme y va hasta el final. Así es como salió al desmentir el rumor este 
ex alcalde y ex secretario de Gobierno municipal, pero en los hechos coincidió con los señalamientos del panista, 
sobre inseguridad. O sea que sí, pero no. Recio. Casi se queda afónico Luis Nava desde el segundo día de campaña. 
Al parecer se tomó en serio aquello de que “no habrá descanso” y tuvo que ser medicado para cumplir con los 
eventos agendados, pues no canceló ni uno. (DQ 1) 
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